

EL PORVENIR DEL OBRERO

ECO DE LA AGRUPACION GERMINAL

DIRECCIÓN: J. Mir y Mir—PRIETO Y CAULES, 13.—MAHÓN (ISLAS BALEARES).

¿Me conoces?

(FANTASÍA DE CARNAVAL)

—Mírame bien; observa con atención mis facciones, mi indumentaria. ¿Qué ves? Mi traje es como el de las personas: nada tiene en sí de raro. Hoy, Carnaval, hé querido yo también disfrazarme, y aquí me tienes vestido como un caballero. ¿Qué mejor disfraz para quién, como yo, no lo es?

Vaya, fíjate. ¿No me has conocido todavía? ¿Qué torpe eres! Te ayudaré mostrándote algunos rasgos de mi retrato moral.

Yo soy el acérrimo enemigo de la Libertad y de la Cultura; contribuyo, con las teorías que proclamo (aunque sin practicarlas) al embrutecimiento del pueblo y al rebajamiento de la humana dignidad.

Soy lujurioso como un tití, cobarde como una gallina, avaro como un prestamista. Conmigo no hay honra segura ni en las mujeres ni en los hombres; persigo á las primeras con mi lascivia y á los segundos con la calumnia. Si quieres que en tu casa entre la discordia y se convierta en infierno lo que debía ser un paraíso; si deseas que tu esposa ó tu hija figuren entre mis víctimas mientras tu engrosas el número de los «predestinados»; si tienes capricho de que la ruina material, los celos, las perpétuas disensiones domésticas substituyan en tu hogar á la relativa felicidad de que disfrutas, no tienes más que permitirme la entrada en tu casa: á la segunda visita mía se habrán realizado tus deseos y tu capricho habrá sido satisfecho.

Si quieres que tus hijos sean unos entes despreciables, de castrada inteligencia y pervertida conciencia, confíame su educación. En menos de un año los transformo por completo: atrofia su cerebro, domo su voluntad y les enseño á ser embusteros, ruines, falsos, hipócritas... en fin, lo que yo soy. Y, si me apuras, hasta puedo darles algunas lecciones de «estetismo» práctico.

Si me oyeras teorizar en el ejercicio de mi profesión y supieras luego en que forma practico aquello mismo que acabo de predicar, te parece-

ría imposible que en un sólo ser pueda haber tanta hipocresía, villanía tal. Defiendo el amor á Dios y soy el primero en despreciarle y ofenderle; trueno contra los juramentos y, en mi casa, cuando me enojo, haría ruborizar á los carreteros que me escuchasen; tengo siempre en la boca la palabra «Patria» y soy el único obstáculo para su dignificación y engrandecimiento; combato á grandes voces y con un poquito de elocuencia el asesinato, el homicidio, el daño corporal al prójimo, y á lo mejor me encuentras de cabecilla por esos montes, al frente de una partida de bandidos—menos bandidos que yo—con la Cruz en una mano y el trabuco en otra, dispuesto á despenar á cuantos liberales se pongan á tiro; maldigo á los sensuales y libidinosos, y, en cambio, yo... Pero dejemos esto.

Abomino del robo, y estafo á los incautos con las limosnas para el Santo A, el Cristo B ó la Virgen H, limosnas que piadosamente van á parar á mi bolsillo.

Calumnio y miento cuanto me parece y cuando veo alguna utilidad en ello; pero en público, no tiene el falso testimonio enemigo más encarnizado que yo.

La fruta del cercado ageno, llámese esposa, llámense bienes, tiene en mí un seguro y porfiado merodeador. Y, sin embargo, protesto indignado contra los que en este asunto obran... como quisiera yo obrar.

Como ves, soy una alhaja, un verdadero estuche; avariento, soberbio, lujurioso, iracundo, glotón, envidioso y con una pereza que no me la merezco; nada me falta. Con seguridad que no tiene el demonio por donde cogerme.

Me opongo, furioso como un energúmeno, á todo proyecto honrado, á toda idea beneficiosa, á cuanto redunde en provecho material, moral ó intelectual de mis semejantes, apartándoles de la esclavitud en que yo y mis congéneres queremos tenerlos.

Odio á muerte al maestro de escuela (al que sabe serlo, por supuesto), á la prensa, á los partidos políticos avanzados que á la ilustración y redención del pueblo propenden.

En cambio admiro y ensalzo á los elementos

reaccionarios, á los burgueses expoliadores, á los enemigos de la Justicia y de la Libertad.

Yo soy.....

—Basta, basta. Te conozco: eres el arlequín negro, la máscara sangrienta y repugnante que en el eterno Carnaval humano desempeña los más viles y odiosos papeles; eres... EL CÚRA.

JOSÉ VIDAL.

Mahón—25—2—900.

La Unión Escolar

Es una magnífica idea que ha cundido entre varios estudiantes de distintas facultades de la Universidad y de las escuelas especiales de la Corte. Idea muy beneficiosa para la clase escolar, porque constituye un medio de defensa de los estudiantes, contra los podridos elementos, que empleando la astucia de la zorra, quieren apoderarse de la voluntad de los jóvenes, para hundirlos en el profundo abismo de la ignorancia, y ahogar sus gritos de protesta para uncirlos como bestias al odioso carro del jesuitismo. No digo con esto que la Unión Escolar tenga un carácter político. Nada de eso. En lugar de unión sería disolución en el momento de tener ese carácter. Ante todo y sobre todo la libertad de pensamiento. Además se favorece y se provoca el mútuo compañerismo, porque estando asociados casi todos los elementos sociales, con mayor motivo debe estarlo el elemento joven, los futuros directores del país. De desear es que esa unión se lleve á cabo, y no fracase, como otras tentativas que con el mismo objeto se han hecho repetidas veces, pero nunca se ha tomado con el empeño que ahora, y ahora es cuando más se necesita para evitar á todo trance la invasión del clericalismo en las universidades y evitar en lo posible que aumente el núcleo de las cofradías escolares que por desgracia son bastante numerosos y que si no se pone remedio, acabarán por contagiar á los estudiantes de sana razón y de elevados sentimientos.

Los estudiantes deben agruparse, como se agrupan los individuos que aspiran á fines comunes, y para ellos estos fines deben ser, los más nobles, los más dignos y los más honrados, que son, la mútua protección, instruirse en todo lo que puedan; para ser buenos ciudadanos, hombres útiles á su patria; para poder levantar á nuestra querida y desgraciada nación, evitando de esta manera que vayamos á la zaga de los demás países.

La magnífica idea de la Unión Escolar, tiene un gran enemigo que es el jesuitismo, que quiere mantener á la juventud en la ignorancia para explotarla á sus anchas, privarla del dere-

cho de reunión, y hacer que sólo se reúnan en asociaciones jesuíticas, para que germine en el corazón de los jóvenes el odio al progreso y á la ilustración. La necesidad de la Unión Escolar es una necesidad muy natural, mucho más, tratándose de un elemento tan sociable y que agrupados en estrecha unión serán invencibles. ¡A la unión estudiantes! Y no os olvideis de aquella frase tan vulgar como infalible. «*La unión es la fuerza*».

B. LABARGA.

La cuestión social y los Padres de la Iglesia

Vosotros comunicaréis todos vuestros bienes á vuestros hermanos, sin que nada os queda propio; porque si estáis en sociedad para las cosas incorruptibles, cuanto más debéis estarlo en las cosas corruptibles. — *San Bernabé*.

* *

Es una cosa absurda y vergonzosa el ver á un hombre vivir en el regalo y en el lujo en tanto que muchos otros mueren de hambre. — *San Clemente* (de Alejandría.)

* *

Moderad vuestros gustos, desechad la idea de que todo lo que poseéis está destinado para vosotros. Dad algo á los pobres. Es un crimen casi igual el no prestar al pobre, como el prestarle con usura. Hubiera sido mejor y más justo, puesto que todos somos hermanos y unidos por el vínculo de sangre y de la naturaleza, que lo hubiésemos repartido todo á todos igualmente... Si uno solo quiere hacerse dueño de todo bien, poseerlo entero, y excluir á sus hermanos de la tercera ó cuarta parte, este tal no es un hermano, más sí un tirano inhumano, un bárbaro cruel, ó mejor, una bestia feroz, cuya boca siempre abierta está dispuesta para devorar ella sola el alimento de los demás. — *San Gregorio*.

* *

El uso de todas las cosas que están en el mundo debe ser común á todos los hombres. Es la iniquidad la que ha hecho decir al uno: esto es *mío*; y al otro: esto *me pertenece*. De esto fué nacida la discordia entre los mortales. Hermanos: la vida común es obligatoria para todos los hombres, y particularmente para aquellos que quieren imitar el ejemplo de los Apóstoles y de sus discípulos... Aquellos que no trabajan, no tienen derecho para sentarse en la mesa común. — *San Clemente* (Papa).

* *

No es suficiente dejar de robar el bien de otro; en vano se creen inocentes los que se apropian pa-

ra ellos solamente los bienes que Dios ha hecho comunes. No dando á los demás los que ellos han recibido, se hacen homicidas y asesinos, porque reteniendo para ellos solos el bien que hubiera sido el alivio de los pobres, puede decirse que ellos matan á todos aquellos que hubieran podido alimentar. Cuando damos á los indigentes lo que necesitan, nosotros no les damos lo que nos pertenece; no hacemos más que restituirles sus propios bienes: no es una obra de misericordia lo que hacemos, sino que pagamos una deuda.—*San Gregorio el Grande* (Papa).

*
**

Nosotros que gozamos la razón, no debemos ser más crueles que los brutos. Estos aceptan las cosas de la tierra como cosas naturalmente comunes, y sin distinción alguna las usan entre ellos... Nosotros, al contrario, nos apropiamos las cosas que son comunes; poseemos solos las cosas que pertenecen al gran número... ¿No sois egoístas, avaros y ladrones, vosotros que retenéis lo que habéis recibido para comunicarlo y distribuir á muchos? Si se llama ladrón á aquel que quita un vestido, ¿debe darse otro nombre á quien pudiendo, sin desnudarse, vestir á un hombre que no lo tiene, le deja sin embargo desnudo?... Nada resiste al poder de las riquezas; todo cede á su tiranía, todo tiembla ante su poderío. Cuando más se sufre por sus injusticias, tanto más deben temerse nuevos males, en razón de los que hemos ya sufrido. El rico, confiando en su autoridad, tiene una osadía sin límites. Siembra por todas partes y recoge lo que le pertenece... Pobre, si tu resistes, te maltratan; si reclamas, tus quejas son consideradas como un crimen... Tú dices: yo no quiero vender lo que tengo, y no quiero darlo tampoco á los pobres; yo tengo hijos. Y ¿qué importa? ¿Acaso los Evangelios no están escritos para los casados?... Yo daré—dices—mis bienes á los pobres por testamento. En verdad, cuando yo te veré muerto, entonces creeré que tú amas al prójimo... Entonces daremos gracias á la muerte, no á tu virtud. Si hubieses sido inmortal, no hubieras pensado jamás en cumplir los mandamientos.—*San Basilio*.

NUESTRAS GLORIAS

Por haber dicho algunas verdades al mitrado de Canarias y canónigos adyacentes, está sufriendo persecución el distinguido periodista madrileño que firma con el pseudónimo *José Vidal*, escritor de punta, valeroso, de los que no temen dar la cara y arrostrar las situaciones más comprometidas; por defender la verdad y la justicia.

Sus campañas en Tenerife le han valido un jus-

to renombre en toda España. Para continuarlas en Menorca tiene á su disposición desde luego las columnas de EL PORVENIR DEL OBRERO, y para ayudarle y alentarle—aunque no lo ha menester, porque él se basta, y bien lo ha demostrado,—nuestras personas con todo nuestro valer, que sentimos en estos casos que sea tan poco.

Hoy nos ha honrado con el escrito *¿Me conoces?* Deseamos y esperamos que no será el último.

*

Nuestra ilustre compañera Belén Sárraga de Ferrero ha tenido que suspender de nuevo la publicación de «La Conciencia Libre» porque los trabajos de zapa del jesuitismo le impidieron hallar imprenta en Valencia. Se intentó hacer la tirada en Alicante, pero al segundo número el impresor manifestó que le habían amenazado con hacerle perder todo trabajo si continuaba la impresión del semanario librepensador.

Hermosa táctica la de los clericales. No pudiendo ya quemar á los herejes en la plaza pública, ridiculizado el *rayo de la excomunión*, viendo que nada logran las groseras injurias ni las bajas calumnias, acuden á la vil amenaza contra honrados obreros, que faltos de solidaridad y de protección de parte de los desorganizados elementos liberales, tienen que sucumbir á la amenaza.

*

Igual procedimiento se ha seguido con el semanario «Nueva Brisa», órgano del núcleo Germinal de Vivero (Lugo), que no encontró quien quisiera imprimirlo *sin que antes y por primera condición renunciaran sus redactores á todo ataque á la religión católica*, según textualmente nos escribe su Director.

*

No lograron, en cambio, los clericales su propósito con «El Porvenir Navarro», que se publica semanalmente en Pamplona. Había este periódico acusado briosamente al P. Doroteo, un escolapio, violador de niños, que ha sido condenado ya por los tribunales. Defendió el Obispo al Doroteo, por compañerismo, y condenó al periódico moralizador contra el cual llevaron su encono los clericales, colegas del súcio Doroteo, hasta el punto de negar imprenta al periódico y casa en que habitar á su director. Afortunadamente éste ha podido hallar casa más cómoda y ha tenido medios de comprar una máquina de imprimir, con lo que ni ha muerto el periódico, ni han salido con la suya los compinches del asqueroso escolapio. Por añadidura, «El Porvenir Navarro» ha aumentado considerablemente la suscripción y el catolicismo en aquella provincia ha sufrido un rudo golpe, del cual ojalá no se reponga nunca, para bien de sus habitantes y confusión de los Doroteos.

*

El excelente periódico «Vida Nueva», de Madrid, sale á denuncia por número, de algún tiempo á esta parte. Ultimamente han servido de pretexto unas Memorias del Dr. Betances que publicaba Bonafoux. Había en dichas Memorias escritas algunas palabras de las que aquí usan con frecuencia todos los hombres; no hay Obispo que se recate de pronunciarlas ante sus familiares, ni autoridad, ni padre de familia devota; pero en este desgraciado país la hipocresía ha tomado carta de naturaleza de tal modo, que lo que todos dicen sin empacho, se condena al verlo en letras de molde.

Este criterio se sigue con una lógica formidable, digna, ciertamente, de mejor empleo. España es el país más desmoralizado del mundo, el peor hablado; los que están en las alturas son los más escandalosos. Escandalosos, esta es la palabra. No sólo acostumbran tener vicios, sino que los lucen con desvergüenza, hacen alarde de ellos en sus conversaciones y los meten por los ojos de aquellos á quienes debieran dar ejemplo. Que se hable de todo ello, que se murmure, que lo sepan todos, eso nada importa; lo que no puede consentirse, lo que escandaliza á todos es que se escriba. Al periódico que no se presta á ser tapadera de los vicios de los poderosos, al que quiere decir la verdad, denuncia y persecución. Así nos ha educado el catolicismo. ¡Qué bello país!

*

Por fin, tras muchas vacilaciones, el Gobierno se ha decidido á indultar á los inocentes presos por el crimen policiaco de Cambios Nuevos.

Indultar á un inocente es un absurdo horroroso. Lo honrado y justo hubiera sido la revisión. Pero ésta no ha podido decretarla el Gobierno, porque los culpables, los verdaderos culpables, están muy altos, ejercen autoridad, son personajes ricos é influyentes, y antes que dejar caer sobre los tales la espada de la justicia, el Gobierno lo arrostraría todo, hasta la huelga general, hasta la revolución popular tan temida. Perezca todo, dicen nuestros gobernantes, con tal que se salven los privilegios de clase. Así se perdieron las colonias, y así se han quedado impunes los traidores y los cobardes que nos las hicieron perder. Así se vá perdiendo también la vergüenza nacional.

Los presos inocentes quedarán en libertad, pero impedidos de volver á sus casas. Casi todos irán á Francia. Efecto de las torturas sufridas en el castillo maldito y de los padecimientos de los presidios, se verán imposibilitados para ganarse el sustento y el de sus familias con su honrado trabajo.

Para subvenir á esta necesidad, al menos en los primeros momentos, se destinará el producto de los sellos revisionistas, que anunciamos en el número anterior y que ya se han recibido. El que desee

adquirir algunos puede pedirlos en el salón de lectura de «El Porvenir del Obrero», ó bien á nuestro Administrador.

*

La lucha se ha entablado en toda la línea y precisamente en donde más les duele á los tiranos de todas las raleas. Ya no se trata de contiendas electorales ni de oposiciones parlamentarias, que tanto gusto han venido dando á los poseedores del poder. La lucha de hoy es de ideas, del porvenir contra el pasado, de la revolución contra la reacción. Marche cada cual con los suyos y combata como pueda.

Nos congratulamos sinceramente de que correspondan á la Agrupación Germinal buena parte de las persecuciones gubernamentales, pues ésto prueba que los germinalistas saben cumplir con su deber como buenos.

Agradecemos también muy deveras al Obispo Castellote el que, á costa de un viaje incómodo y de gestiones siempre molestas, lograrse la denuncia y proceso de nuestro director, lo cual nos coloca en lugar digno entre nuestros correligionarios, si quiera en ésto de sufrir persecución por defender la verdad, ya que no podemos igualarnos con ninguno por el prestigio ni por la inteligencia.

Acaba de publicarse la interesante obra

POLÍTICA SOCIAL

Soluciones positivas de la sociología contemporánea

P O R

ERNESTO BARK

Precio de Librería 3 ptas.; á los germinalistas solo *una peseta*, en esta Administración ó en la de la *Biblioteca Germinal* (Infantas, 17, Madrid).

ADVERTENCIA

Suplicamos á los que quieran recibir este periódico todas las semanas, que se sirvan dar las señas claras de su domicilio á nuestro administrador Francisco Montolio, calle del Castillo, 170.

Los precios son:

Un ejemplar **5 céntimos.**

Paquete de 25 ejemplares. **1 peseta.**

Se publica los juéves.

Estab. tip. de B. Fábregues, Nueva, 25.

Talleres: San José, 69

MAHÓN